

Péronnette se mit à genoux, les deux mains croisées sur sa médaille.

— Obéis ! s'écria le diable, furieux, et se tordant en convulsions affreuses, obéis ! ou je te déchirerai de mes ongles, folle pécore !

— Viens me prendre ! dit vaillamment Péronnette, qui fit le signe de la croix.

Une minute encore, et la clochette de l'enfant de chœur allait retentir, annonçant que le sacrifice du Fils de l'Homme était renouvelé, une fois de plus, sur cette terre qui l'avait vu naître et mourir.

Péronnette, maintenant, avait peur. Hébal n'allait-il pas revenir ?

Elle poussa un cri de joie, les blondes boucles du jouvencel flottaient au bord du puits sans fond qui cette nuit s'ouvrait sur l'enfer. Le doux visage d'Hébal apparut, joyeux, mais livide..... puis ses épaules, puis son corps, et, d'un bond, il se jeta sur la neige, se releva, courut, et vint à Péronnette, éplorée, qui lui souriait en lui tendant les bras.

— J'ai mes poches pleines de diamants, s'écria le page avec l'exaltation du triomphe. Ce n'est pas le domaine de Pringy que je veux acheter, mais la seigneurie de Montleyrand, la terre des Corbières, les Métairies de Bellegarde, la tour d'Ogo, le manoir du Vanel et le château de Rougemont, et tout le comté, si notre seigneur Michel veut me le vendre !.....

Satan ricanait. Sa proie lui échappait..... Du bout de ses griffes, il traçait sur le sol durci par le gel de larges sillons...

Fortunat le banwart était ébloui, dès qu'il pénétra dans la première chambre. C'étaient, aux quatre angles, quatre montagnes de lingots, où de mystérieuses lueurs jetaient des reflets blafards. L'argent bleuissait, entassé par piles, piqué çà et là d'éclincelles, et les murs d'argent poli et luisant formaient d'immenses miroirs de métal.

Fortunat mit des lingots plein ses poches, et descendit d'un étage. Quels enchantements ! L'or ruisselait en fauves cascades, bruissait sous ses pas, rutilait, jaune, scintillant, amassé